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過去數個月，香港人的生活焦點大部分集中在公民黨及社民連發動的所謂五區公投運

動，本人有幸見證這場運動的始末；當中最令本人印象深刻的，是由最初擲地有聲的

50%投票率，到後來降低至 30%甚至 25%，接下來是如何如何的豪情壯語，那是令人

何等激動的一組數字。5月 16日選舉完畢，到 5月 17日的統計數字出爐，只有 17.1%

投票率，即大約只有 57 萬 9 千選民投票，但更重要是有 280 萬選民沒有參與投票。 

 

面對這張成績斐然的投票率成績單，假如需要珍存，會是公社兩黨？抑或是香港特區

政府呢？姑勿論如何，就在這張薄薄的成績單背後，卻是 1億 5千萬公帑，相當於每

位參與投票的香港人付出 260多元，是否值得，各人心中自有盤數。由「07 年七一遊

行後民主派的最大動員」，到今天香港回歸以來立法會選舉最低的投票率，其中幾經

喧囂，實在令人回味！ 

 

關於政改方案內容，香港菁英會認同將選舉委員會人數由 800 人增加至 1200 人，在

四個主要界別平均各增 100人名額，期望在未來日子，可考慮增設不同界別，例如青

年團體、少數族裔、中小企等，以進一步涵蓋社會各個階層，特別是鼓勵青年人參政、

議政；本會對增加 10 席立法會議席，5席來自區議會，5席來自五區直選，取消委任

區議員的選舉和被選權等安排，均表示認同和支持，亦深信有關安排是符合循序漸進

以達至普選的終極目標。 

 

本人深信每一位香港人都期望香港的政制不斷進步，並非原地踏步，亦相信沒有人願

意見到 2005 年政改方案被否決的歷史重演。過去數個月，為反對而反對的事件日復

日上演，現在是否應該要重新聚焦，究竟香港市民是否真正認識政改方案內容？香港

是否更願意回歸到社會、民生、經濟發展等民之所急的議題上？ 

 

本會深信，要讓社會大眾對 2012 政改方案取得共識，需要香港人同心協力，才會成

功可期。 

 

 白富鴻 香港菁英會副主席 
2010年 5月 29日 
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